
 

 

 
 

 

 

 

 

  

ATA SINTÉTICA 

17.ª Reunião da Assembleia de Delegados da Ordem dos Arquitetos (2020-2022) 

Extraordinária 

29.abril.2023 

9h30 - Videoconferência 

 

 

Aos 29 dias de mês de abril de 2023, reuniu a Assembleia de Delgados da Ordem dos Arquitetos (AdD), para 
a sua 17.ª reunião, sessão convocada com carater extraordinário, que se realizou em formato telemático.  

 Participaram na reunião os seguintes Delegados:, Carlos Antunes, Célia Maia (em substituição de 
Ana Nascimento), César Costa (em substituição de Adriana Floret), Décio Ferreira, Fátima Matos, 
Francisco Domingos, Igor França, Ivo Oliveira, José Luís Fernandes, José Martinez, João Belo Rodeia, 
João Fagulha, Leonor Cintra Gomes, Lino Paixão, Luís Miguel Correia, Luís Oliveira, Maria Manuel 
Oliveira, Manuel Ferreira, Manuel Rosa, Marta Falcão, Nuno Freitas, Nuno Sousa (em substituição de 
Lia Ferreira), Patrícia Fernandes Rocha, Paulo Serôdio e Telmo Cruz. 

 Não participaram, Luís Tristão e Paulo Pardelha - tendo justificado a ausência e solicitado a sua 
substituição, o que não foi possível em tempo útil - e Carlos Veloso.  

 Foi convidada e esteve presente a Secretário do Conselho Diretivo Nacional (CDN), Carla Lima Vieira.  

 Participaram ainda, o assessor jurídico da AdD, Dr. Bernardo Pinheiro e a responsável pelo 
secretariado administrativo, Fátima Marques. 

 

Ordem de Trabalhos - Ponto Único: 

 Alteração ao Estatuto da Ordem dos Arquitectos: Informação sobre o processo em curso e 
discussão dos contributos para a alteração ao EOA. 

A Presidente da Mesa da AdD, Maria Manuel Oliveira, constatando haver quórum, deu início à reunião, pelas 
9 horas e 40 minutos. Agradeceu a presença de todos e solicitou autorização para a gravação da reunião. 

Justificou a urgência desta convocatória extraordinária para apreciação, discussão da Alteração ao Estatuto 
da Ordem dos Arquitectos: Informação sobre o processo em curso e discussão dos contributos para a 
alteração ao EOA.  

Maria Manuel Oliveira fez um breve resumo do ponto da Ordem de Trabalhos e da forma de condução da 
reunião. Fez saber a existência de uma Recomendação que será apresentada pelo delegado Nuno Freitas, 
sendo proposta por mais 12 delegados. 

Bernardo Pinheiro explicitou o enquadramento do ponto de vista jurídico sobre a Lei 12/2023, de 28 de 
Março e o motivo da reunião da AdD. Fez saber que o objetivo seria colher a sensibilidade por parte da 
posição dos delegados face às questões colocadas pelo Governo à OA, uma vez que o texto do documento 
não se encontra ainda estabilizado. 
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Carla Lima Vieira cumprimentou todos e enquanto coordenadora do Grupo de Trabalho Revisão do Estatuto 
OA fez uma descrição de todo o processo, e sobre a posição da OA. Esclareceu ainda que a OA teve um 
prolongamento do prazo de pronúncia até 17 de Abril. 
A apresentação focou-se no documento síntese de harmonização sendo a discussão aberta ponto a ponto à 
Assembleia e aos delegados. 

 
João Belo Rodeia pediu a palavra, esclarecendo que a questão mais profunda deste processo de alteração se 
encontra fundamentalmente em três pontos: Deontologia, Atos Próprios e Supervisão, e que gostaria de 
elucidar os delegados desse ponto de vista. 

 
Maria Manuel Oliveira esclareceu que, estando essas questões identificadas na documentação distribuída e 
não existindo certezas sobre como o processo se irá desenvolver, o objetivo desta reunião deveria centrar-
se na resposta às questões sobre as quais o CDN solicitava contributo à AdD, tendo a reunião continuado 
com a apresentação e discussão ponto a ponto do referido documento. 

 
Os delegados pronunciaram-se sobre diversos aspetos do documento e colocaram algumas dúvidas que 
foram esclarecidas pelo membro do CDN presente. 

 

Carla Lima Vieira ausentou-se pelas 12.39h. 
 

Nuno Freitas procedeu à apresentação de uma Recomendação, que foi discutida e votada. 

A Presidente da Mesa da AdD colocou à votação da AdD a Recomendação que obteve a seguinte votação: 

Votos a favor - 22 

Votos contra – 0 

Abstenções – 1 

A Recomendação foi aprovada por maioria. 

(Dois delegados ausentaram-se antes da votação deste ponto - CA e MF) 

 

Terminada a ordem de trabalhos e não havendo mais assuntos a debater, o teor desta Ata sintética foi lido e 
colocado a votação, tendo sido aprovada por unanimidade, pelos delegados presentes e subscrita pela 
Presidente da Mesa.  

Finalizando agradeceu a presença de todos e tendo a sessão sido encerrada às 13 horas e 25 minutos. 

 

 

Maria Manuel Oliveira,  
Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 


